
 

Con s e l h o  M u n i c i p a l  d a  Mu l h e r 
P i r a c i c a b a  –  S P , G e s t ã o  2 0 2 2 - 2 0 2 4   

 

 

 1 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal da Mulher realizada em 21 2 

de dezembro de 2023, das 16h às 17h30, por vídeo conferência, com link 3 

encaminhado na mesma data para as conselheiras.  4 

No dia vinte e um de dezembro de dois mil e vinte e três, reuniram-se por vídeo 5 

conferência, as conselheiras: Fabiana Cristina Brandão Machado (SEMAC), Ana 6 

Rosa Siviero Goulart (OAB), Isadora de Lima Souza Bacci (OAB), Thais 7 

Seghese (ROTARY), Sheila Mayara (GMC - PATRULHA MARIA DA PENHA), 8 

Angelica Rodrigues SEMDETTUR, Rosa Nicolau (FUSSP), Camila Da Silva 9 

Ribeiro (SME), Heliane Berlato (USP), Marcela Enedina Furlan Buoro (SMS), 10 

também esteve presente Sueli Chiaranda (SECRETARIA DO GOVERNO). 11 

Registre-se as conselheiras ausentes, titulares e suplentes, que justificaram 12 

as suas ausências, por compromissos profissionais e/ou saúde: E l i sâ n g e la  13 

P a u l i  Te b e t  (A U M A ) .  A reunião iniciou-se após a espera de 15 minutos 14 

de tolerância. A Secretária Fabiana explanou a ausência da Presidente, que 15 

justificou sua falta. Compartilhou os informes solicitados pela Presidente, sendo 16 

a primeira delas o encaminhamento referente à Proposta de Metodologia de 17 

Políticas Públicas de Mulheres em Piracicaba, assunto trazido com reincidência, 18 

que precisa ser efetivado, expondo a preocupação da Presidente que sempre 19 

expressa em reuniões, mas não sente a adesão e interesse, de um modo geral, 20 

na condução prática do plano entre os presentes. Fabiana informou sobre as 21 

possíveis parcerias e pessoas que poderiam auxiliar na elaboração do Plano, 22 

sendo citada a conselheira Heliane Berlato e o Projeto Heroica, como exemplos. 23 

Informou que há agenda com reunião com a Secretária Euclidia Maria Fioravante 24 

(SMADS) para discutir sobre possível aprovação de orçamento para elaborar a 25 

parte técnica. Heliane pediu a palavra e explicou que não poderá participar de 26 

qualquer licitação, pois não representa uma empresa e sim uma Universidade. 27 

Heliane orientou que fosse levado em reunião com a Prefeitura e a Secretária 28 

Euclidia, que a Universidade (USP) poderia realizar sem ganho, ou seja, com 29 

valor apenas necessário para cobrir o pagamento dos estagiários e a equipe de 30 

trabalho, não objetivando lucro. Afirmou que os dados não falam sozinhos, que 31 

precisa criar, a partir das características e demandas, a implementação das 32 

políticas públicas. Fabiana tomou a palavra e expressou que entende ser função 33 

do Conselho preparar e apresentar as propostas de políticas públicas, mas 34 

ressaltou que há limitação enquanto conselheiras. Sueli Chiaranda informou que 35 

o recurso público se dá por meio licitação, salvo dependendo do valor e sua 36 

inexigibilidade e que há restrições no ano de 2024, por se tratar de ano eleitoral. 37 

Informou que a Secretária Euclidia se colocou à disposição para auxiliar na 38 

elaboração do Plano, ressaltando que isso não exclui a necessidade de 39 

participação das conselheiras. Heliane Berlato pediu a palavra e fez importante 40 

relato, afirmando que quem tem que elaborar o documento são as conselheiras 41 

e que, para isso acontecer, precisa da mão de todo mundo e, ainda, que cada  42 
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uma (das conselheiras) sabe o quanto de fôlego tem para oferecer, para poder 44 

colaborar, ou não, para dizer se é capaz, ou não, pois ao contrário, continuará 45 

essa situação iniciada desde a época da Marilda e estendida para a atual 46 

Presidente;  reforçou que é preciso uma sintonia e dizer o quanto este Conselho 47 

é capaz de entregar e o quanto estamos engajadas; afirmou se tratar de trabalho 48 

voluntário e compartilhou seu conhecimento e experiência com este tipo de 49 

documentação, afirmando não se tratar de algo simples, pois precisa estudar, 50 

precisa  revisar textos, ter apoio jurídico; também elencou que são várias as 51 

frentes de trabalho e, por isso, deve haver várias mãos trabalhando para 52 

acontecer; expressou que é preciso  entender o quanto cada uma (das 53 

conselheiras) consegue doar seu tempo e trabalhar nisso, expondo que a busca 54 

para levantar dados é totalmente legítima e não é questionável, contudo, pontuou 55 

que há dificuldade quanto à presença das conselheiras, até mesmo nas próprias 56 

reuniões ordinárias por conta das demandas de cada uma, de modo que afirmou 57 

ser preciso pensar sobre esse trabalho e reforçou a conscientização do quanto 58 

de fôlego cada uma (das conselheiras) tem para participar e, mesmo que tenha 59 

alguém para gerenciar, pois não se trata de simples elaboração, também 60 

demandará tempo da conselheira, devendo reavaliar se quer ou pode assumir o 61 

compromisso e o quanto poderá colaborar. Reforçou que o assunto é reiterado 62 

pela Presidente e que devemos ter essa reflexão. Fabiana prosseguiu e disse 63 

concordar sobre o comprometimento de cada uma das integrantes, pois o 64 

Conselho não se resume apenas em estar presentes em reuniões. Prosseguiu 65 

com a pauta e abordou as ações referentes ao mês de março, expondo que em 66 

reunião com a Procuradoria da Mulher, chegaram ao consenso de que devem 67 

realizar uma agenda coletiva única para que haja maior participação e 68 

envolvimento dos órgãos da Rede que atuam na temática mulher, devendo 69 

entregar as datas dos eventos até dia 20 de janeiro. Fabiana relatou que a 70 

Elisângela (Presidente), em reunião da Rede, sugeriu abordar temas como 71 

saúde sexual e reprodutiva e gravidez na adolescência, temática que envolva 72 

toda a sociedade; Fabiana também apresentou a sugestão da Sueli Chiaranda 73 

sobre abordar temas relacionados a Mulher 50 +. Foi sugerido que pensemos 74 

em campanhas respectivas para agosto Lilás e os 21 dias de ativismo, como 75 

colocar luzes na cor lilás em alguns pontos turísticos da cidade. Sueli Chiaranda 76 

relatou sobre uma ideia sugerida pela Rai (vereadora) quanto a realização de um 77 

Sarau Literário, com músicas, atividades culturais, entre outras atividades e que 78 

gostou muito da sugestão. Fabiana trouxe a terceira pauta sugerida pela 79 

Presidente, que diz respeito à data, horário e modalidade das reuniões, a fim de 80 

que haja maior participação das conselheiras, perguntou, então, a opinião das 81 

participantes que divergiram entre si, diante disso, Fabiana solicitou para deixar 82 

essa votação para a próxima reunião e reiterou que estejam presentes e, na 83 

ausência da titular, que as suplentes participem, pois a ausência gera dificuldade  84 
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até para tomada de decisões diante do quórum. Foi sugerido, por essa 86 

secretária, realizar uma enquete no grupo de WhatsApp do Conselho em  data 87 

anterior à data da reunião e, através do resultado da votação, prever a maior 88 

participação das conselheiras se na modalidade presencial ou por 89 

videoconferência. Fabiana informou que cada uma das conselheiras deve 90 

assumir seu compromisso, sendo 1x por mês a reunião, afirmando que a pessoa 91 

precisa se organizar para participar, que há conselheira que nunca esteve 92 

presente em reunião alguma e que isso acaba sendo um desrespeito até pelas 93 

que estão presentes. Heliane disse que concorda com Fabiana e que não 94 

devemos ter receio de falar se poderemos estar ou não presente e citou o próprio 95 

exemplo do Plano Municipal, se referindo quanto ao compromisso de se fazer 96 

presente e contribuir, afirmando o dever de repensar o papel de conselheira que 97 

estamos ocupando no Conselho, tendo maturidade para falar sem qualquer 98 

melindre, pois sabemos a dificuldade que cada uma carrega. Fabiana agradeceu 99 

a participação de todas, informou que a próxima reunião ficou agendada para o 100 

dia 18 de janeiro de 2024, no mesmo horário e desejou boas festas aos 101 

presentes e eu, Ana Rosa Siviero Goularte, segunda secretária, lavrei a presente 102 

ata, que será assinada pelas Conselheiras presentes e acima nominadas e, 103 

posteriormente, disponibilizada em formato eletrônico no Portal dos Conselhos. 104 

 105 

 106 

Ana Rosa Siviero Goulart (OAB) 107 

 108 

Jussara Morales Marciano (SME) 109 

 110 

Isadora de Lima Souza Bacci (OAB) 111 

 112 

Fabiana Menegon (CRAMI) 113 

 114 

Marcela Enedina Furlan Buoro (SMS) 115 

 116 

Rosa Nicolau (FUSSP) 117 

 118 

Heliane Berlato (FUUSP) 119 

 120 

Cláudia Regina Massuh Pinese Angeli (SIMESPI) 121 

 122 

Sheila Mayara Matildes de Oliveira Pereira Moreira (PATRULHA MARIA DA 123 

PENHA) 124 

 125 

Camila da Silva Ribeiro (SME) 126 


